Intervención de la diputada Beatriz Vélez Núñez, con el tema "Día Internacional de Concienciación Sobre el Virus Papiloma Humano".

## El presidente:

En desahogo del punto número cinco del Orden del Día, intervenciones inciso "a" se concede el uso de la palabra a la diputada Beatriz Vélez Núñez, hasta por un tiempo de diez minutos.

## La diputada Beatriz Vélez Núñez:

Con su venia, diputado presidente.

Compañeras, compañeros diputados.

En este mes se celebra el "Día Internacional de la Concientización sobre el Virus del Papiloma Humano" con la finalidad de sensibilizar a la población acerca del riesgo potencial de este padecimiento.

Esta enfermedad se transmite por vía sexual entre hombres y mujeres, así como la necesidad de aplicar las medidas de prevención pertinentes, la infección puede ser reducida de manera espontánea con el organismo en un 42 por ciento de las lesiones de bajo grado en pacientes infectados.

Para educar y prevenir el virus del papiloma humano es crucial vacunar, usar preservativo y realizar chequeos regulares, además de fomentar la educación sexual en la comunidad abierta sobre este tema.

Se han detectado aproximadamente unos 200 tipos diferentes de este virus, algunos de los cuales pueden progresar a lesiones de alto riesgo que pueden derivar de cáncer, en la mayoría de los casos las personas afectadas con este virus no presentan

Primer Año de Ejercicio Constitucional Segundo Periodo Ordinario

síntomas o signos de infección del VPH, siendo pertinente efectuar un chequeo médico regular.

mortalidad anual de 270 mil mujeres en el mundo en especial de los países menos desarrollados.

En el caso de las mujeres se aplica una prueba de papanicolau conocida comúnmente como citología vaginal, dicha prueba permite detectar cambios anormales en las células del cuello del útero.

En el caso de las mujeres que han estado expuestas por el contacto sexual por una persona contagiada con el virus se requiere efectuar el descartarse pertinentemente mediante un test de papanicolau cervical a fin de detectar lesiones precancerosas vinculadas con este virus y eliminar con el tratamiento médico respectivamente.

Después de los 30 años de edad el cuerpo humano no dispone de las defensas inmunológicas necesarias para eliminar el virus por si mismo, es por eso que debemos fomentar la vacunación en edad temprana ya que la vacuna contra el virus del papiloma humano se puede administrar a partir de los 9 años y se recomienda la vacunación para todas las personas hasta los 26 años de edad, según el esquema de vacunación de cada país.

Resulta precisamente incentivar y apoyar en el enfoque de prevención del virus del papiloma humano a fin de incidir positivamente el en descenso de la tasa de mortalidad a consecuencia de esta enfermedad de transmisión sexual. Fs completamente normal sentirse abrumado al recibir un diagnóstico como el del virus del papiloma humano. Es importante recordar que en la mayoría de los casos el virus puede ser manejado y que haya opciones de tratamiento disponible.

El 99 por ciento de los casos del cáncer cervico-uterino se genera por el virus del papiloma humano el cual tarda entre 10 y 20 años en desarrollarse, estimando una

Como presidenta de la Comisión de Salud, hago un llamado respetuosa a todas las instancias de salud para seguir trabajando permanentemente la prevención en de este padecimiento, ya que este es el primer paso para romper los tabúes y proteger nuestra salud y la de quienes nos rodean en el uso de preservativos, los chequeos regulares y la educación sexual, es lo que salvaría la vida de muchas personas quienes sufren de este padecimiento y tal vez ni siquiera lo saben en este momento, sobre todo las jóvenes que creen que es fácil tener pues relaciones sin usar un preservativo.

Esa es la información tan importante en la prevención de este padecimiento, por lo anterior pues informo a todos ustedes que este padecimiento está causando muchos problemas sobre todo en hombres y mujeres jóvenes.

Es cuanto, presidente.